



MATEO 25:31-46

LECCIÓN: SEPARANDO LAS OVEJAS Y LAS CABRAS –

INTRODUCCIÓN:

El capítulo 25:14-30 comienza con la parábola de los talentos. Un hombre se fue a un país lejano, llamó a sus propios siervos (aquellos que supuestamente eran fieles y responsables) juntos, ya que les confió sus bienes (dones, habilidades, responsabilidades). Les prestó su dinero para que lo invirtieran mientras se iba. Así es como se ilustró el Reino de los Cielos. Entonces, realmente tenemos a Jesús yendo a un país lejano, y después de mucho tiempo Él regresa. Un país lejano indica el tiempo entre la primera venida de Jesús y su regreso final del cielo. La parábola de los talentos recalca aún más la necesidad de la preparación personal y el servicio fiel al Maestro. Debemos ser fieles y diligentes. Si no lo somos, cuando Él regrese, habrá un juicio severo. Los tres sirvientes son típicos de tres tipos de hábitos de trabajo. A cada uno se le habían confiado estos talentos. Los talentos representan valores monetarios y se distribuyen de acuerdo con la habilidad: uno recibe 5 talentos (\$5,000); otros 2 talentos (2.000 dólares); y el último 1 talento (\$1,000). Cada uno tiene la misma oportunidad y todos están dotados de los bienes del Maestro. Dos sirvientes eran los responsables: el que tenía los 5 talentos y el que tenía los dos talentos invirtieron su dinero y recibieron el doble. Sin embargo, el que tenía un talento cavó un hoyo en la tierra y enterró su dinero (**25:14-18**).

Después de un tiempo, el Amo de los sirvientes regresa para tratar con ellos. El primer siervo reconoció los dones y la gracia de Dios y trabajó al 100% para el Señor. Fue elogiado y se le dio una gran recompensa: dominio y gozo: "Y el Señor dijo: Bien, siervo bueno y fiel; en lo poco has sido fiel, yo te pondré en lo mucho y entra en el gozo de tu señor". Este es un punto de vista del servicio continuo en el Reino Milenario. El segundo siervo hizo lo mismo, y lo recompensó. El último siervo no trabajó ni reconoció en absoluto lo que el Señor le había dado. El siervo dio estas razones para no trabajar: **1) Entendió mal a Dios, pensó que Dios era demasiado exigente. 2) Temía la pérdida mientras estuviera en la tierra. El gran error del siervo infiel fue juzgar mal el carácter de su Amo: "Eres un hombre duro". No comprendía la verdadera generosidad de su Maestro, que quería que experimentara las alegrías del servicio (25,19-25).**

Las razones de Dios para condenar al último siervo: **1) Era malvado y perezoso; 2) Era inconsistente; 3) Y no usó su don.** "Su señor le respondió: '¡Siervo malvado y perezoso! ¿Sabías, pues, que cosecho donde no he sembrado y recojo donde no he esparcido semilla? Entonces deberías haber invertido mi dinero con los banqueros, y a mi llegada debería haber recibido lo que era mío con intereses". El día de la verdad había llegado después de mucho tiempo para este hombre, y el Señor le muestra que no era un verdadero discípulo del Maestro. Todos los verdaderos creyentes producirán resultados en diversos grados. Aquellos que no producen resultados no están verdaderamente convertidos. Aquellos que esconden su tesoro revelan que realmente no aman al pueblo que Dios les ha confiado. Cristo pronunció un doble





juicio sobre este hombre: **1) Despojado:** Fue despojado de lo que tenía, se le quitó y se le dio al que duplicó su talento a 10 talentos (el primero). **2) Separación:** Fue arrojado a las tinieblas de afuera. De nada le sirvió a este último siervo ocultar lo que el Señor le había dado. Cualquiera que sea el don que tengas, úsalo o sufre las consecuencias al regreso del Señor. Sé de un joven que dijo que Dios lo llamó a predicar, y él no quiso. Tenía la habilidad de atraer a los jóvenes hacia él, porque era un estudiante en la escuela. No sé cuánto tiempo luchó con esto, pero poco después de tomar esa decisión, tuvo un accidente automovilístico y murió. Todavía puedes ser salvado, y no usar tu talento; simplemente te son quitados antes de tiempo (Lea Isaías 57:1-2 NTV).

La parábola de los talentos enfatizó la importancia de la fidelidad, de lo que habían hecho con lo que se les había dado durante Su ausencia. ¡Hay una recompensa! **(25:26-30).**

LECCIÓN: I. JUZGANDO A LOS JUSTOS MATEO 25:31-36

25:31 Cuando el Hijo del Hombre venga en su gloria, y todos los santos ángeles con él, entonces se sentará en el trono de su gloria. Esto es al final del Período de la Tribulación. Hay cinco cosas acerca de Su venida:

1. Así que, cuando Él viene, Él viene en Su gloria, es decir, en Su cuerpo glorificado; Su cuerpo transfigurado; en un cuerpo lleno de luz y esplendor; un cuerpo que brilla como el sol en todo el resplandor de la gloria de Dios. Sin embargo, Él no viene en la humillación que sufrió como hombre, sino que viene como el Hijo del Hombre, porque Él es el Hombre Perfecto Ideal para juzgar a los hijos de los hombres.
2. Cuando Él venga, Él vendrá con Sus santos ángeles, un número innumerable de seres gloriosos que lo acompañan, demostrando la gloria y el honor de Su persona como Dios. Los santos ángeles serán los asistentes y ministros de su justicia.
3. Cuando Él venga, Él viene para ser entronizado: para sentarse en el trono de Su gloria, Él se sienta en juicio. Él se convertirá en Aquel donde ellos delante de Él y toda rodilla se doblará (Filipenses 2:9-11)

Nota: Cristo está ahora sentado en el trono a la diestra de Dios. Hay una diferencia entre el trono de la gracia y el trono del juicio representado en este pasaje. Ahora podemos acercarnos al trono de la gracia en busca de ayuda (Hebreos 4:16), pero cuando Cristo regrese en gloria, será demasiado tarde para recibir ayuda. Su trono será un trono de juicio al que no habrá nadie a quien se acerque fuera del juicio.

Así que vemos: el trono será establecido, el Rey tomará Su lugar, y el juicio de las naciones comenzará.

25:32 Y delante de él se reunirán todas las naciones, y las separará las unas de las otras, como el pastor divide sus ovejas de las cabras. Este juicio de todas las naciones tiene lugar antes de que el reino se establezca en la tierra. Debe distinguirse del Juicio del Gran Trono Blanco. ¹Una comparación del juicio de Mateo con el de Apocalipsis mostraría la diferencia.

- **Tiempo Diferente:** El juicio de las naciones ocurre en la Segunda Venida de Cristo (Mateo 25:31); el Gran Trono Blanco ocurre después del reino Milenario (Apocalipsis 20:11-12).
- **Escena diferente:** El juicio de las naciones ocurre en la tierra (Mateo 25:31); el El juicio del Gran Trono Blanco ocurre en el Gran Trono Blanco en el Cielo (Apocalipsis 20:11).

¹ <http://www.pre-trib.org/data/pdf/Rhodes-Posttribulationism.pdf>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





PITWM VERSE BY VERSE 23 de julio de 2023

- **Al juicio de las naciones, separará a los creyentes de los incrédulos, como hace el Pastor con las ovejas y las cabras. El juicio del Gran Trono Blanco involucra a los muertos no salvos (Apocalipsis 20:12).**
- **La base del juicio en el juicio de las naciones es cómo fueron tratados los "hermanos" de Cristo (Mateo 25:40); la base del juicio en el Gran Trono Blanco son sus obras (Apocalipsis 20:12).**
- **El resultado del juicio de las naciones es doble: los justos entran en el reino, los injustos son arrojados al lago de fuego. El resultado del juicio del Gran Trono Blanco es que los muertos malvados son arrojados al lago de fuego (no se menciona a los justos).**
- **Resurrección:** No se menciona ninguna resurrección en relación con el juicio de las naciones. Una resurrección tiene lugar en relación con el juicio del Gran Trono Blanco (Apocalipsis 20:13).²

Por lo tanto, el Juicio de las Naciones es diferente del Juicio del Gran Trono Blanco. Este juicio es de las naciones vivientes después de la Tribulación.

Continuación: Cinco cosas acerca de su venida:

4. Cuando Él venga, Él viene a reunir a todas las naciones. Las naciones son aquellos individuos que viven a través de la tribulación en la tierra en el momento del regreso de Cristo. Todos los hombres serán reunidos por los ángeles y llevados ante Él. Esta palabra "**naciones**" (eqnh) se usa a menudo para denotar gentiles o "**personas no judías**". Mateo (él mismo un judío) estaba escribiendo principalmente a una audiencia judía en su Evangelio, usando términos que un judío entendería fácilmente. Su objetivo era convencerlos de que Jesús es el Mesías judío prometido. Los judíos esperaban que las naciones (no judías) fueran juzgadas por la forma en que trataban a Israel. ¡Todo ciudadano vivo será reunido ante Él en juicio!
5. Cuando Él venga, Él vendrá a separar a las naciones. Habrá una separación de Sus seguidores obedientes; creyentes genuinos, desde pretendientes hasta no creyentes. El hombre mira hacia afuera, pero Dios mira hacia el corazón, ¡y Él lo sabe! A lo largo de la historia, ha habido una mezcla de ovejas y cabras; el bien y el mal; la cizaña y el trigo; el pecador, el piadoso, el creyente y el incrédulo.

25:33 Y pondrá las ovejas a su derecha, y las cabras a su izquierda. Este es el juicio: la separación de las ovejas a su derecha (las salvadas) y las cabras a su izquierda (las perdidas). El juicio se acerca, y es inevitable; No se puede evitar ni evadir. Dios juzgará al mundo por medio de Su Hijo, el Señor Jesucristo. Él te reconocerá como tú lo has poseído a Él y al Padre en la tierra, o te repudiará como tú lo has repudiado a Él y al Padre en la tierra (Mateo 10:32-33).

25:34 Entonces el Rey dirá a los que están a su derecha: --Venid, benditos de mi Padre, heredad el reino preparado para vosotros desde la fundación del mundo. El Hijo del Hombre (v.31) es Jesús, también Rey. Daniel 7:13 dice: "*Vi en las visiones nocturnas, y he aquí uno como el Hijo del Hombre que venía con nubes de cielo, y vino al Anciano de Días, y le acercaron delante de él. 14 Y le fue dado dominio, y gloria, y un reino, para que todos los pueblos, naciones y lenguas le sirvieran. Su dominio es un dominio eterno, que no pasará, y su reino uno que no*

² Véase Charles C. Ryrie, Teología Básica (Wheaton, IL: Victor Books, 1986), p. 518
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





será destruido. Jesús dirá a los que están a su diestra (los salvos, los justos): "Venid, benditos de mi Padre". El propósito del juicio es determinar quién entrará en el reino, porque hay una recompensa prometida. La invitación es a las ovejas, porque Él las llama benditas del Padre. Heredarán el reino del Padre preparado para ellos desde la fundación del mundo. Estaba en el plan eterno y en la Voluntad del Padre bendecir a los que seguían a Jesús. ¡Han pasado por la Tribulación! ¿Qué requisitos tenían los que estaban en la tribulación para venir y heredar el reino?

25:35 Porque tuve hambre, y me disteis de comer; tuve sed, y me disteis de beber; fui forastero, y me acogisteis. 25:36 Desnudo, y me vestisteis; estuve enfermo, y me visitasteis; estuve en la cárcel, y vinisteis a mí. Jesús les da las calificaciones cuando se pone en el lugar de aquellos que han estado hambrientos, sedientos, un extraño que necesita un lugar para quedarse; Alguien desnudo y que necesita ropa, uno que está enfermo, que visitó o que está en la cárcel, vino. Él dice que viniste y me serviste. Siempre decimos en nuestras oraciones: "Señor, envía sanidad al hospital". Tú eres el que impone las manos sobre los enfermos.

II. EVIDENCIAS DE JUSTICIA MATEO 25:37-40

25:37 Entonces le responderán los justos, diciendo: --Señor, ¿cuándo te vimos hambriento y te alimentamos? ¿O tuvo sed, y te dio de beber? 25:38 ¿Cuándo te vimos forastero y te acogimos, o desnudo y te vestimos? 25:39 ¿O cuándo te vimos enfermo o en la cárcel y vinimos a ti? "Los justos que escucharon esa declaración quedaron literalmente perplejos, y tuvieron que hacer estas preguntas de cuándo ocurrió esto, cuándo tuvieron la oportunidad de ministrarle. Realmente estaban pensando, literalmente, ¿cuándo le hicieron esto a Jesús? Sí, físicamente damos comida, un trago de agua, ropa, visitamos e imponemos las manos a los enfermos, y vamos a la prisión, pero espiritualmente debemos tener el corazón, la mente y el alma, así ingeridos con el amor de Jesús mientras ministramos; como si fuera el Señor mismo el que necesitaría la ayuda, porque Él es el que nos envía a los necesitados. Y cuando vemos a las personas necesitadas, sería como vemos a Jesús siendo el centro de por qué ayudamos a los demás. ¡Y aquellos que pasarán por la Tribulación necesitarán ese tipo de ayuda, así como otros!

25:40 Y respondiendo el rey, les dirá: --De cierto os digo que en cuanto lo hicisteis a uno de estos mis hermanos más pequeños, a mí lo hicisteis. Él nunca estuvo literalmente en estas posiciones, pero cuando las ovejas, los vasos de Cristo, siguen Sus enseñanzas, ellos ministran física y espiritualmente como creyentes y siervos de Cristo, y se convierten en lo que se necesita para la gente. Cristo se ha identificado con los hombres en su dolor y sufrimiento; que Él considera a los hombres como uno consigo mismo. **Mateo 10:40** dice: "El que os recibe, a mí me recibe. Y el que me recibe a mí, recibe al que me envió". Sus hermanos son sus discípulos. Jesús está diciendo que las naciones serán juzgadas por sus acciones hacia Sus seguidores, y su comportamiento fraternal, y entonces demostrarán que definitivamente lo han recibido. Por lo tanto, ¡los justos sirven sin siquiera pensar en ello! No descuidan ninguna necesidad del más pequeño de estos hermanos. Simplemente surgió de manera natural, lo que muestra su verdadera conexión con el Señor.

III. JUZGANDO A LOS INJUSTOS MATEO 25:41-46





25:41 Entonces dirá también a los de la izquierda: --Apartaos de mí, malditos, al fuego eterno, preparado para el diablo y sus ángeles. Los de la izquierda son los machos cabríos.

- Él les dirá a las cabras que se aparten de Su presencia, a un mundo de miseria, a un mundo de tinieblas de afuera, a un mundo de llanto y crujir de dientes, a un mundo de castigo eterno, a un mundo sin Dios y sin esperanza. Las cabras rechazaron a Cristo y se negaron a ser identificadas con Él mientras estuvieron en la tierra. Juan 12:48 dice: *"El que me rechaza, y no recibe mis palabras, tiene quien le juzgue: la palabra que yo he hablado, ésta le juzgará en el día postrero"*.
- Llamó a las cabras "**malditas**". ³Él no es el autor de la maldición. A los que se han sometido a la maldición por sus propias malas obras, ya no los reconoce como suyos.
- Las cabras son enviadas a un "**fuego eterno**", que fue preparado para el diablo y sus ángeles. Es un fuego que dura para siempre.

25:42 Porque yo tenía hambre, y no me disteis de comer; tuve sed, y no me disteis de beber.

25:43 Fui forastero, y no me acogisteis; desnudo, y no me vestisteis; enfermo, y en la cárcel, y no me visitasteis. Jesús nuevamente se pone en el lugar de los hambrientos, sedientos, forasteros que necesitan un lugar donde quedarse, desnudos y necesitados de ropa, enfermos o en prisión y dice que no visitaron ni ministraron a los que estaban en esa situación.

- Las ovejas oyeron venir, las cabras oyeron partir
- Las ovejas se llaman bienaventuradas Las cabras se llaman malditas
- Las ovejas están invitadas a heredar Las cabras están malditas
- Las ovejas reciben la Promesa Las cabras reciben el fuego eterno
- Las ovejas habitan en un lugar preparado para el pueblo de Dios Las cabras habitan en un lugar para el diablo y sus ángeles
- Las ovejas pasan la eternidad con Dios y sus hermanos cristianos Las cabras pasan la eternidad con el diablo y sus ángeles

25:44 Entonces también le responderán, diciendo: Señor, ¿cuándo te vimos hambriento, o sediento, o forastero, o desnudo, o enfermo, o en la cárcel, y no te servimos? Los impíos están tan perplejos como lo estaban los justos cuando hicieron esta misma pregunta.

25:45 Entonces les responderá, diciendo: --De cierto os digo que en cuanto no lo hicisteis a uno de éstos más pequeño, tampoco me lo hicisteis a mí. Si no lo hicieron por el más pequeño de ellos en esas situaciones, no lo hicieron por Jesús.

- Las cabras no sirvieron para ministrar. Simplemente no ayudaron al hambriento, al sediento, al extranjero, al desnudo, al enfermo y al prisionero. Son personas que no se involucran en satisfacer las necesidades de las personas. Son personas que no se dedican a satisfacer las necesidades desesperadas del mundo corruptible.
- Las cabras llevaban una vida egoísta. Las cabras son personas que viven una vida de comodidad y facilidad. Viven egoístamente mientras el mundo a su alrededor sufre de hambre, enfermedad y muerte.

³ <http://biblehub.com/commentaries/matthew/25-41.htm>
<http://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





PITWM VERSE BY VERSE 23 de julio de 2023

- Las cabras estaban espiritualmente ciegas. Las cabras son personas que se niegan a ver la verdad acerca de Cristo, que Él se identifica con las masas que sufren, con el dolor y la necesidad de los individuos. Las cabras se niegan a abrir los ojos para ver a los que yacen por todas partes; los que están desesperadamente necesitados: el hambriento, el sediento, el forastero, el desnudo, el enfermo y el prisionero.

Las cabras no son condenadas por lo que hicieron, sino por lo que no hicieron. Su pecado fue el pecado de omisión, no de comisión. Pero note cuán terrible es el pecado. ¿Cuántas personas indigentes quedaron sufriendo toda la vida porque una cabra (los malvados y perdidos) no los ayudó? La cabra descuidó a los demás; las ovejas se descuidaron a sí mismas pasando desapercibidas, ¡acepten al Padre y al Hijo!

25:46 Éstos irán al castigo eterno, y los justos a la vida eterna. El juicio de castigo es eterno para los injustos. Y los justos vivirán una vida de eternidad. Aquí es donde no hay segundas oportunidades.

RESUMEN:

31 Llegará un tiempo en que el Hijo del Hombre vendrá en su gloria con todos sus santos ángeles y se sentará en un lugar de honor en su trono glorioso mientras reúne a todas las naciones. **32** Él separará a los unos de los otros, como el pastor separa las ovejas de las cabras. **33** Las ovejas serán colocadas a su derecha, y las cabras a su izquierda. **34** Los de su derecha. Jesús, el Rey, dirá: "Venid, benditos de mi Padre, heredad el reino preparado para vosotros desde la fundación del mundo. **35** Él explica un tiempo en que tuvo hambre y me disteis de comer, tuve sed y me disteis de beber, fui forastero y me acogisteis, **36** estuve desnudo y me vestisteis, estuve enfermo y me visitasteis, estuve en la cárcel y vinisteis a mí" (**25:31-36**).

37 Entonces los justos le responderán, diciendo: "Señor, ¿cuándo te vimos hambriento y te dimos de comer, o sediento y te dimos de beber? **38** ¿Y cuándo te vimos forastero y te recibimos, o desnudo y te vestimos? **39** ¿Y cuándo os vimos enfermos y os visitamos, o en la cárcel y vinimos a vosotros? **40** Y el Rey les responderá: "En verdad os digo que cada vez que lo hicisteis a uno de estos mis hermanos más pequeños, a mí me lo hicisteis" (**25:37-40**).

41 Entonces dirá a los que están a su izquierda que se aparten de él, malditos, y se abrasen en el fuego eterno preparado para el diablo y sus ángeles. **42** Vuelve a ilustrar, pero con un enfoque opuesto. Este es un tiempo en que tuvo hambre y no me disteis de comer, tuve sed y no me disteis de beber, **43** fui forastero y no me recibisteis, desnudo y no me vestisteis, enfermo y en la cárcel y no me visitasteis. **44** Entonces ellos también responderán, diciendo: "Señor, ¿cuándo te vimos hambriento, o sediento, o forastero, o desnudo, o enfermo, o en la cárcel, y no te servimos?" **45** Entonces él les responderá, diciendo: "En verdad os digo que como no lo hicisteis a uno de estos más pequeños, tampoco me lo hicisteis a mí." **46** Y ellos irán al castigo eterno, y los justos a la vida eterna (**25:41-46**) (extractos de la Versión Estándar en Inglés)

